"Il y a du nouveau. Touto la clique de la Commune est à la mairie du XIe arrondissement." C'était un mauvois voisinage.

Entre quatre et cinq heures du soir, François était à son poste d'observation habituel, c'est-à-dire' chez le marchand de vins lorsqu'il aperçut un détachement qui, précédé par Genton, montait la rue de la Roquette; il dit à l'ami avec lequel il buvait: "Tiens! voilà le peloton d'exécution qui vient chez nous." Il se leva et arriva à la prison en même temps que les fédérés. François demanda: "C'est pour aujourd'hui?" Genton répondit par un signe affirmatif. Colui-ci remit un ordre au directeur, qui le lut et le passa sans mot dire au greffier. Le greffler en prit connaissance et dit: "Le mandat est irrégulier, nous ne pouvons y donner suite." Genton eut un moment d'impatience. "Que le diable t'emporte avec tes scrupules! Je vais au Comité du Salut public et je reviens tout de suite." Il s'éloigna, seul, en courant vers la place du prince Eugéne.

Genton revint au bout de trois quarts d'heure, il n'avait pas l'air content; il parait que Ferré l'avait vertement réprimandé pour n'avoir pas procédé malgré la demi-opposition de François. Celui-ei prit l'ordre d'exécution, nominatif cette fois et approuvé; il dit: "C'est en règle," et "sonna au brigadier." Ramain arriva bientôt; François lui remit la lettre en lui disant:

"Voilà des détenus qu'il faut faire descendre par le quartier de l'infirmerie."

(A suivre)

## PETITE CHRONIQUE

Les Quarante-Heures auront lieu à Ste Perpétue, le 22; au Convent de N.-D. des Leurentides, le 24; à S. Pierre de Brougton, le 26.

L'encyclique sur la question sociale porte le titre significatif: De conditione opificum. Ge document contient environ 10,000 mots.

On annonce la mort tragique de M. l'abbé Variot. Le jour de l'Ascension, l'abbé Variot était en chaire à l'église du Sacré-Cœur, à Lille. It parlait de la séparation de Notre-Seigneur d'avec ses disciples, quand on le vit subitement s'assevir, porter la main au front et dire: Je valis vous donner un exemple de cette séparation, je vais mourir. Ori se précipita vers la chaire, on le descendit et il expira quelques heures après, frappé d'une congestion cérébrale.

il expira quelques heures après, frappé d'une congestion cérébrale. L'abbé Variot, docteur ès lettres, professeur à l'Université catholique de Lille, était un savant d'une haute valeur. Son ouvrage capital, les Evangiles apocryphes, figure dans toutes les

billiothèques, savantes de l'Europe.